

INTERNACIONALES

ES INMINENTE EL SALVOCONDUCTO A CAMPORA

BUENOS AIRES, 22 de noviembre.— Fuentes allegadas a la casa de gobierno revelaron que es inminente la decisión de la Junta Militar —que estaba reunida esta noche— con respecto a otorgar el salvoconducto al ex presidente Héctor Cámpora, ya que se ha "comprobado fehacientemente" que padece cáncer. El propio ex mandatario solicitó al embajador mexicano José Lara Villarreal que acelere los trámites diplomáticos. correspondientes. (AP, EFE, ANSA y UPI). (Más información en página 14)

Versión de que es inminente la entrega del salvoconducto a Héctor J. Cámpora

El asilado ex presidente argentino solicitó al embajador mexicano que acelere los trámites.— La Junta Militar decidirá en las próximas horas

(AP, EFE, UPI,
ANSA y AFP)

BUENOS AIRES, 22 de noviembre.—Fuentes gubernamentales dijeron que la Junta Militar resolvió otorgar finalmente el salvoconducto para que pueda salir del país el ex presidente Héctor J. Cámpora, gravemente enfermo de cáncer, según informaciones de prensa publicadas hoy.

No hubo hasta ahora anuncio ni confirmación oficial de la presunta decisión de concederle un salvoconducto. Pero el diario *La Nación* dijo que le será otorgado "después de haberse comprobado fehacientemente la gravedad del mal que lo aqueja. La salida del ex mandatario sería inminente y estaría sujeta a cuestiones de trámite diplomático y administrativo".

Por su parte, el neurocirujano Raúl Matera dijo hoy que el tumor que afecta al ex presidente se encuentra "en el límite de la operabilidad", aunque expresó su opinión personal contraria a la intervención quirúrgica.

El propio doctor Cámpora, dijo hoy en un comunicado emitido en el hospital donde está internado que "lo mejor es salir de la Argentina" para continuar con el tratamiento del cáncer que le afecta.

"No quiero seguir ocasionando molestias en mi país" manifestó Cámpora en el comunicado entregado a los periodistas por intermedio de su hijo Carlos. "Estoy conciente de que el tratamiento quirúrgico, de quimioterapia o de radioterapia que necesito llevará 3 ó 4 meses y así, sin libertad, no se puede hacer en la Argentina", añadió.

"Por lo tanto, insisto en que lo mejor es salir de la Argentina".

El neurocirujano Matera

dijo que Cámpora solicitó al embajador de México, José Antonio Lara Villarreal, que active las gestiones para que pueda abandonar de inmediato el país.

En otro orden, se anunció oficialmente que el presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales, Raúl Ondarts, otros 5 funcionarios y 3 tripulantes, murieron al estrellarse un avión de la empresa en la zona austral del continente, frente a la ciudad argentina de Ushuaia, canal de Beagle de por medio.

▷ Ninguna confirmación oficial

Cámpora logró salvoconducto, se dice en Argentina; saldría hoy

AFP, AP, EFE y UPI

BUENOS AIRES, 22 de noviembre.— Fuentes gubernamentales informaron esta noche que la junta militar habría otorgado el salvoconducto de salida del país al ex presidente Héctor J. Cámpora, quien hoy, desde el Hospital Italiano, donde permanece internado, expresó en una carta que "lo mejor es salir de Argentina" para que se continúe el tratamiento del cáncer que lo afecta.

Cámpora saldría rumbo a México a las 9 horas locales de mañana, en un vuelo de Aerolíneas Argentinas, con escala en Bogotá, indicaron las mismas fuentes.

Esta noche, según se supo, la junta militar de gobierno deliberó para considerar los informes de los médicos que le practicaron a Cámpora dos biopsias en el tumor de parótida que padece.

Cámpora logró salvoconducto

de la primera

También se conoció que el presidente, Jorge Rafael Videla, estuvo reunido con el canciller argentino, Carlos Pastor, y otros funcionarios, señalándose extraoficialmente que se preparaba un comunicado.

Trascendió asimismo que no se llegó a una decisión sobre la posibilidad de que Cámpora sea sometido a una intervención quirúrgica para extirparle el tumor canceroso.

El neurocirujano y dirigente peronista Raúl Matteredo, dijo hoy que el tumor que afecta al ex titular del Ejecutivo argentino se encuentra "en el límite de la operabilidad", aunque personalmente estimó que no sería conveniente la intervención quirúrgica.

Médicos del Hospital Italiano manifestaron que de no ser operado, Cámpora podría vivir otros tres meses y, de ser intervenido, un año.

Por último, en México, la Comisión de Solidaridad de Familiares de Presos, Muertos y Desaparecidos por Causas Políticas en Argentina expresó su agradecimiento a la organización Amnistía Internacional por las distintas gestiones que ha emprendido en relación con la defensa de los derechos humanos en ese país sudamericano.

Condena la CIOSL la violación a los derechos humanos en A. Latina

(PL y AP)

MADRID, 22 de noviembre.—Un proyecto de resolución sobre América Latina fue presentado ante el XII Congreso de la Confederación Internacional de Sindicatos Libres (CIOSL) que se efectúa en esta capital.

El documento reitera la condena de las repetidas violaciones de los derechos humanos y sindicales por los regímenes militares de Argentina, Paraguay, Chile, El Salvador, Guatemala, Honduras y Uruguay.

En esos países, añade, miles de ciudadanos y sindicalistas están en cárceles sin proceso ni inculpación, y son torturados, dados por desaparecidos o asesinados, con ayuda de milicias privadas que actúan en completa impunidad.

En Londres, Amnistía Internacional dijo que emprendió una "campaña urgente" de protesta por "el empeoramiento" de las condiciones de los prisioneros políticos en el Uruguay.

Asimismo, todos los grupos políticos del Congreso español solicitaron hoy al presidente de Uruguay la libertad del general Liber Segni, encarcelado en ese país desde 1977.

unomásuno

Cámpora: símbolo de la sociedad civil

Pocos relatos tan patéticos en la historia política contemporánea, como el protagonizado por Héctor J. Cámpora. Y al mismo tiempo, pocas demostraciones tan flagrantes de violación de las normas internacionales y el derecho de asilo, como la realizada por el gobierno militar argentino que preside el general Jorge Videla.

Dos motivos, por lo menos, estarían en la base de la obstinada inhumanidad de los militares rioplatenses. Cámpora en el exterior, políticamente activo, se hubiera convertido rápidamente en una figura catalizadora de la oposición en el exilio, y también en un testigo de cargo sobre la situación argentina a todos los niveles, con una jerarquía política y moral difícilmente discutible. Cámpora en el exterior, pues, era un enemigo de cuidado.

Pero además, este militante peronista de 70 años, que durante 49 días fue presidente de los argentinos en 1973, connota un significado más profundo. El, junto con hombres como Ricardo Balbín, Arturo Illia, Arturo Frondizi, Oscar Alende y otros, forma parte de una generación de dirigentes —en la que se incluía el propio Perón— quienes, vivos y activos, constituyen un obstáculo concreto para la desintegración, de los grandes partidos políticos argentinos. Fundamentalmente, son un obstáculo para el desmembramiento de las dos corrientes nacionales y democráticas más representativas en la Argentina de este siglo: el peronismo y el radicalismo.

Estos viejos son, de alguna manera, más allá de sus diferencias y acuerdos, de las inconsecuencias y los vaivenes de sus biografías políticas, auténticos cohesionadores de esa red densa, opaca y resistente de la vida argentina: su sociedad civil. Y la destrucción de ésta es un objetivo básico de los militares y de la añeja —pero rediviva— oligarquía terrateniente que hoy hegemoniza el poder.

De hecho, Cámpora es un hombre neutralizado por su enfermedad. Pero el avance inexorable del cáncer de laringe fue ayudado por la negativa del gobierno de Videla a concederle el salvoconducto que solicitara de innumerables formas el gobierno de México. Cámpora, como muchos miles de argentinos asesinados, presos o perseguidos, es un testimonio de la barbarie que cierra alternativas a la vida civil en tantos países latinoamericanos.